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гидрометеоцентр
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(Центральный 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшой или умеренный снег; ветер 
переменного направления, слабый; температура 
-16…-21.

12 февраля по области – переменная облачность. 
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура ночью -25…-30, днём -14…-
19.

13 февраля по области – облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер южный, умеренный; температура 
ночью -20…-25, днём -11…-16.
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Встреча с представителями ОБСЕ
Председатель Избирательной комиссии Воронежской 

области Владимир Селянин встретился с представителями 
миссии ОБСЕ Менчон Лопез Исабел (Испания) и Енсегенов 
Махамбет Сагатович (Казахстан). Они прибыли в Воронеж-
скую область для наблюдения за ходом подготовки и прове-
дением выборов Президента РФ.  Для Менчон Лопез Исабел 
посещение Воронежа уже не первое. На выборах депутатов 
Государственной думы РФ шестого созыва она была включена 
в состав международных наблюдателей.  Владимир Селянин 
проинформировал иностранных наблюдателей о порядке 
формирования комиссий, деятельности избиркома, террито-
риальных и участковых избирательных комиссий, оснащении 
избирательных участков веб-камерами. 

Средства для обновления медицины
В минувшем году на выполнение программы модерниза-

ции здравоохранения Воронежской области поступило более  
3 миллиардов 70 миллионов рублей. Из суммы уже освоено 
чуть более 70 процентов средств и по этому показателю область 
занимает 28-е место среди российских регионов. На выделен-
ные средства проведён капитальный ремонт медучреждений, 
приобретено дорогостоящее импортное оборудование. Эти 
цифры доложил губернатору Алексею Гордееву руководитель 
Управления Росздравнадзора по Воронежской области Влади-
мир Щербаков в ходе рабочей встречи. 

Вакансии и безработица
По сведениям Управления занятости населения Воронеж-

ской области, на 10 февраля насчитывалось 18278 безработных, 
вакансий – 14956. Уровень регистрируемой безработицы со-
ставил 1,6 процента от численности экономически активного 
населения.

Мэрия и профсоюз договорились
Глава Воронежа Сергей Колиух и председатель Воронеж-

ской областной организации профсоюза работников народного 
образования и науки РФ Тамара Бирюкова подписали Со-
глашение, которое обеспечивает социально-экономические и 
правовые гарантии работников образования. Оно будет дей-
ствовать в течение трёх лет – с 2012 по 2014 годы. «С учётом 
рекомендаций профсоюзов в новом документе утверждены 
основы социального партнёрства, трудовых отношений, опла-
ты, нормы и охраны труда, социальные гарантии и льготы 
работников отрасли», - отметил Сергей Колиух.

О достижениях мирного атома
В информационном Центре атомной энергии Воронежа 

прошла презентация документального научно-популярного 
цикла «Энциклопедия атома-2». Фильм рассказывает о со-
временных радиационных технологиях в медицине, о защите 
атомных станций и о том, как энергия атома служит на благо 
человека. Несомненна актуальность фильма для воронежцев, 
так как в нашей области строятся два современных атомных 
энергоблока, и 50 энергоблоков возводятся во всём мире. 

Свалка ликвидирована
В Воронежской области ликвидирована ещё одна несанк-

ционированная свалка. Она находилась на территории села Бу-
тырки в Репьёвском районе. Общая её площадь составила пять 
гектаров. Она образовалась в границах бывшего завода строи-
тельных материалов, куда свозились отходы производства и 
потребления. Местные жители неоднократно обращались в 
региональное Управление по экологии и природопользованию 
и в общественную приёмную губернатора Алексея Гордеева с 
просьбой ликвидировать объёкт.
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Первые по суициду
Россия занимает первое место в мире по подростковому 

суициду. Об этом сообщил руководитель отдела Государствен-
ного научного центра социальной и судебной психиатрии Бо-
рис Положий. Только за последние годы в стране покончили 
с собой от 1,5 до 2 тысяч подростков. Частота подростковых 
суицидов на протяжении последних 6-7 лет составляет 19-20 
случаев на 100 тысяч подросткового населения, в мире - 7 
случаев на 100 тысяч, - рассказал Борис Положий. По стра-
не самые высокие показатели оказались в Туве, где на 100 
тысяч подросткового населения приходится 120 попыток 
самоубийств. Таким образом, Россия превышает мировой 
показатель в три раза.

Финишная черта Греции
Усилия греческих политиков по согласованию мер жесткой 

экономии бюджета ни к чему не привели. Теперь Греция не 
получит от Европейского союза финансовой помощи, пока не 
примет новые условия по сокращению своих расходов. В про-
тивном случае грекам придётся выходить из зоны евро. Такое 
решение принял Совет министров финансов ЕС. Скорее всего, 
это решение Афины воспримут так же нелегко, как и ранее. 
Представители профсоюзов уже заверили, что  готовы начать 
забастовку, если сокращение расходов не прекратится.  
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В Москве в Россий-
ском госуниверситете 
физкультуры и спорта 
Олимпийский комитет 
России и Центральная 
Олимпийская академия 
ежегодно в дни зимних 
студенческих каникул 
проводят научную сес-
сию молодых учёных и 
студентов. 

павел юдин

Всего состоялось 23 таких 
сессии. Воронежская олим-
пийская академия и ВГИФК 
участвуют в них с 2002 года. 
И довольно успешно. В их ак-
тиве несколько значительных 
побед. Так, Наталья Белецкая 
в своё время заняла  первое ме-
сто, а Ирина Перова и Татьяна 
Кислова стали третьими.

На днях на очередной сес-
сии с докладом выступила 
студентка четвёртого кур-
са ВГИФК, мастер спорта 
международного класса по 
прыжкам в воду Наталья За-

мятина. Тема её выступления 
касалась  истории, перспектив 
и психологической подготов-
ки олимпийского резерва по 
прыжкам в воду. Сообщение 
вызвало неподдельный инте-
рес и, по оценке жюри, было 
названо в числе лауреатов. 
В подготовке доклада На-
талье Замятиной помогали 
научный руководитель про-
фессор Тамара Бегидова и 
ответственный секретарь 
Олимпийской академии до-
цент Владимир Фефелов.

Успех на  
Олимпийской сессии

Наталья Замятина.

Валерий СеВерный

Губернатор Алексей Гордеев 
и руководитель Центрального 
территориального управления 
Федерального агентства желез-
нодорожного транспорта Ми-
нистерства транспорта России 
Евгений Луковников обсудили 
вопрос о строительстве в рам-
ках инвестиционной програм-
мы ОАО «РЖД» подземного 
транспортного путепровода в 
Лисках. 

Напомним, что предвари-
тельная договорённость на 
этот счёт была достигнута 
губернатором Алексеем Гордее-
вым и министром транспорта 
России Игорем Левитиным в 
ходе рабочей поездки послед-
него в наш регион. По оценке 
руководителя Центрального 
территориального управления, 
на сегодняшний день про-
ект строительства подземного 
путепровода в Лисках готов, 
получил положительное за-
ключение государственной 
экспертизы. Реализация про-
екта предусматривает участие 
федерального бюджета, бюдже-
та субъекта Федерации и ОАО 
«РЖД». Как сообщил Евгений 
Луковников, инвестиционная 
составляющая ОАО «РЖД» 
оценивается в 950 млн. рублей. 
При этом планируется, что 
средства на реализацию проек-
та будут выделены целевым на-
значением. Соответствующее 
указание министра транспорта 
России Игоря Левитина в ответ 
на официальное обращение 
губернатора Алексея Гордеева 
даст возможность приступить 
к строительству путепровода 
уже в нынешнем году.  

- Мы между собой называем 
Лиски железнодорожной сто-
лицей Российской Федерации. 
Лискинский район занимает 
два первых места в стране: 
первое – по концентрации 
железнодорожников, второе 
– по количеству коров. Один 
этот район получает молока в 
два раза больше, чем вся Там-
бовская область, и в три раза 
больше, чем Волгоградская. 
Так что его развитие железно-
дорожному ведомству должно 
быть не безразлично, - заметил 
губернатор с улыбкой. 

Хорошая новость

Будет в Лисках  
путепровод  

Валерий каЗаноВ

На совещании, на котором 
поднималась тема поддержки 
всех проблемных территорий 
региона, губернатор Алек-
сей Гордеев отметил, что Ре-
пьёвский район попал в этот 
список по ряду объективных 
и субъективных причин. Исто-
рически он формировался 
как сельскохозяйственный, 
и промышленному сектору 
здесь должного внимания 
не уделялось. И сегодня, по 
словам главы администрации 

Репьёвского района Михаила 
Ельчанинова, экономически 
район развит слабо – здесь 
нет ни одного крупного или 
среднего промышленного 
предприятия. В аграрном 
же секторе работают только 
малые предприятия, крестьян-
ские фермерские и личные 
подсобные хозяйства. На 
одном из таких предприятий 
побывал глава региона. ООО 
«Колбино», где работают 48 
человек, специализируется 
на растениеводстве и мясном 
животноводстве. Губернатор 

осмотрел племенное пого-
ловье КРС пород шароле и 
герефордская. Сегодня на 
ферме содержится 836 голов, 
450 из которых – маточное 
поголовье. Алексей Гордеев 
поинтересовался, как стадо 
переносит холодную зиму?

 - Зимовка проходит без 
особых проблем, да и со-
стояние поголовья хорошее. 
Кормим вдоволь. Корма за-
готовлены на два года. Есть 
утеплённые помещения для 
отёла и содержания новорож-
дённых телят. За январь 47 
голов отелилось. А в феврале, 
марте ожидается отёл ещё 
200 голов, – проинформиро-

вал  директор предприятия 
Сергей Куриленко.

  Глава региона проинспек-
тировал и состояние социаль-
ной инфраструктуры района. 
Первым делом он посетил 
Репьёвскую среднюю обще-
образовательную школу, где 
обучается почти 600 учеников. 
Алексей Гордеев осмотрел 
лингафонный кабинет, медиа-
теку, Центр дистанционного 
обучения, тренажёрный зал и 
пообщался с учениками и пе-
дагогическим коллективом. И 
всё здесь вроде бы на высоком 
педагогическом уровне, да вот 
есть одна незадача. Директор 
школы Елена Гостева расска-

зала, что в 2007 году в шко-
ле проводился капитальный 
ремонт и все четыре этажа 
учебного заведения были от-
деланы панелями ПВХ. В ходе 
очередной проверки Госпож-
надзора выяснилось, что в со-
ответствии с новыми нормами 
нужно заменить внутреннюю 
отделку стен коридоров. Глава 
администрации Михаил Ель-
чанинов сообщил губернатору, 
что своими силами район не 
сможет произвести замену 
пожароопасных панелей, и 
попросил рассмотреть воз-
можность финансирования 
ремонта школы из средств 
областного бюджета. Алексей 
Гордеев пообещал взять этот 
вопрос на контроль.

Ещё один социально важ-
ный объект, где побывал гу-
бернатор, - это детский сад 
«Солнышко». Он был по-
строен в 1976 году, с момента 
его открытия капитальный 
ремонт не проводился. На 
сегодняшний день в здании 
проведён большой объём ра-
бот. Директор подрядной ор-
ганизации ООО «Репьёвский 
строитель» Сергей Гнатюк со-
общил, что детский сад плани-
руется сдать в эксплуатацию к 
ноябрю 2012 года. Губернатор 
призвал строителей активизи-
роваться и сдать объект летом, 
чтобы в сентябре «Солныш-
ко» распахнуло двери перед 
малышами.

Глава администрации Ре-
пьёвского района Михаил 
Ельчанинов на совещании на-
звал ещё ряд острых проблем 
в социальной сфере, которые 
без поддержки губернатора и 
правительства области просто 
не решить. Так, в районном 
центре необходимо провести 
реконструкцию водозаборов, 
водопроводных и канализа-
ционных сетей. Нуждается в 
ремонте и система водоснабже-
ния в Колбинском и Скориц-
ком сельских поселениях. Не 
менее важным вопросом явля-
ется восстановление уличного 
освещения во всех населённых 
пунктах, строительство объ-
ездной дороги в Репьёвке и 
реконструкция стадиона. 

Лекарства от депрессии
Власть | Требуется привести в отстающие районы инвесторов и вдохнуть жизнь в их экономику

Вячеслав ткачЁВ

Фото автора

Несмотря на морозный 
день, курсанты веселы и по-
юношески задорны – всем не 
терпится взяться за дело. Про-
звучало громкое «По маши-
нам!», и они деловито запрыг-
нули в БТРы и «КАМАЗы». 

Колонна змейкой поползла по 
лесистой местности, не спеша 
пробираясь по просёлочной 
дороге. Вдруг перед головным 
БТРом раздался взрыв. Застре-
котали автоматы и пулемёты. 
«К бою!» - отозвался  эхом в 
ледяном воздухе приказ коман-
дира роты, курсанта Вячеслава 
Якунина. Руководили и ко-

мандовали подразделениями 
именно курсанты выпускных 
курсов. Это как раз и явилось 
той отличительной особенно-
стью всего полевого выхода, 
когда курсанты делают всё 
сами, оказались один на один 
в непростых условиях. Нарвав-
шись на засаду, подразделение 
приняло бой. Диверсионная 
группа, состоящая из курсан-
тов младших курсов, в итоге 
отступила в лес под яростной 
контратакой. 

- Быть командиром роты на 
самом деле очень не просто, 
- говорит Вячеслав Якунин. 
– Ты обязан принимать ответ-
ственные решения и отвечать 
за них.

После короткого боя насту-
пила тишина, сапёры начали 
проверять дорогу на наличие 

мин. Вскоре неподалёку от 
БТРа обнаружили противо-
танковую мину. «Кошкой» 
сапёру удаётся  стащить мину 
с дороги. 

Двинулись дальше. Впере-
ди курсантов поджидала новая 
опасность – химическая атака. 
Неожиданно всё вокруг затя-
нуло дымом. «Атака – газы!» 
- раздалась команда. Мигом 
покинув технику, ребята об-
лачились в костюмы хими-
ческой защиты. Только после 
преодоления заражённого 
участка местности они вышли 
на позиции.

«За одну железку двумя 
руками не браться» -  шутят 
специалисты подразделений 
РЭБ. Но в этот раз не до шу-
ток. На местности курсан-
ты начинают разворачивать 

средства радиоэлектронной 
борьбы. А оснащены ею они 
по последнему слову техники. 
Здесь и система спутникового 
подавления «Житель», и ком-
плекс «Инфауна», который 
может ставить помехи в диапа-
зонах КВ и УКВ, блокировать 
радиоуправляемые фугасы. 

- Чтобы создать имитацию 
деятельности противника, 
используем трофейные аме-
риканские радиостанции, за-
хваченные в ходе августовских 
событий 2008 года в Цхин-
вале, - сообщил начальник 
факультета РЭБ полковник 
Владимир Хроликов.

Он офицер с боевым опы-
том - воевал в Чечне. А сейчас 
передаёт свои знания моло-
дым. После того, как курсанты 
подавили все точки условного 

противника, начали вести 
мониторинг радиоэфира и 
передвижения техники.

- Факультет РЭБ в настоя-
щее время единственный в 
России, - говорит полковник 
Владимир Хроликов. – Мы 
готовим специалистов не 
только для Вооружённых сил 
страны, но и для всех силовых 
ведомств. 

После завершения радиораз-
ведки курсанты отправились 
на ужин. А расположились они 
здесь же, в поле. Температура 
в палатках  25 градусов тепла. 
Везде чисто и уютно. Как гово-
рится, война войной, а отдых по 
расписанию.  Но главное то, что 
курсанты, без пяти минут офи-
церы, показали на практике, как 
они могут работать в условиях, 
приближенных к боевым.

В бой идут одни курсанты
На полигоне Погоново прошли тактико-специальные 
учения курсантов-выпускников факультета радио-
электронной борьбы (РЭБ) и информационной 
безопасности военного авиационного инженерного 
университета. Итогом девятидневного полевого вы-
хода будущих специалистов РЭБ стали марш-бросок, 
отражение нападения диверсионной группы, преодо-
ление «заражённого» участка местности и развёрты-
вание специальной техники. 

репортаж

Ещё осенью прошлого года Алексей Гордеев заявлял 
о необходимости стимулирования депрессивных 
районов. Напомним, что в перечень муниципальных 
образований «с низким уровнем экономразвития», 
по предварительной оценке, попали шесть районов: 
Бутурлиновский, Кантемировский, Петропавловский, 
Верхнемамонский, Репьёвский и Терновский. Отбира-
лись они на основе комплексной оценки состояния их 
экономики: от индексов промпроизводства и количе-
ства предприятий до бюджетных параметров. 
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Хозяев тоже нужно растить

Вячеслав ТКАЧЁВ
Фото автора

Смена экипажа инспекторов 
дорожно-постовой службы 
старшего лейтенанта полиции 
Романа Курилова и лейтенанта 
полиции Виталия Ильина на-
чинается в шесть утра. Развод, 
доведение задач, инструктаж, 
и… - по машинам. Вот и сейчас 
я выезжаю вместе с ними на 
очередное дежурство. Впереди 
долгие двенадцать часов.

- Вместе мы работаем с ав-
густа прошлого года, когда 
прошли переаттестацию, - рас-
сказывает Роман Курилов. - Я 
же служу в органах внутренних 
дел в общей сложности уже 
двадцать лет.

Вот  поступило и  пер-
вое сообщение о дорожно-
транспортном происшествии 
по улице 9 Января, и мы тут 
же выезжаем на место аварии. 
По пути выясняется, что до-
браться до необходимой точки 
из-за пробок не так уж легко. 
Но Виталий Ильин, который 
вёл машину, всё-таки сумел 
преодолеть затор и вот мы 
почти у цели. На перекрёстке  
два автомобиля: «Жигули» де-
сятой модели и иномарка.

– А что сначала будете де-
лать? – спрашиваю у инспек-
торов.

– Пойдём – посмотришь, – 
отвечает Роман Васильевич.

На асфальте битое стекло 
от фар «десятки». У иномарки 

сильная вмятина на двери. 
Обоим авто хорошо досталось. 
Окинув профессиональным 
взглядом картину случивше-
гося, инспектора стали внима-
тельно выслушивать версию 
каждого водителя. Виновным 
оказался владелец иномарки. 
Он решил развернуться на 
перекрёстке и не уступил до-
рогу водителю «Жигулей», у 
которого было преимущество 
на трассе. В итоге автомобили 
столкнулись. Благо оба двига-
лись с небольшой скоростью, и 
травм удалось избежать.

- Виталий, давай рулетку, - 
бросил на ходу Роман Курилов, 
- будем замерять.

- Нам нужно составить схе-
му ДТП, - объясняет мне Ви-
талий Ильин, - сейчас сделаем 
все замеры. 

После того как инспектора 
составили схему происше-
ствия, водители начали писать 
объяснение, а полицейские 
заполнять разные справки и 
документы. Рутинная работа, 
но без неё никак нельзя.

- Уберите, пожалуйста, с 

проезжей части все осколки, 
- обратился Виталий Ильин к 
водителю «Жигулей».

- Да-да, сейчас, - засуетился 
владелец «десятки».

В это время к лейтенанту 
Ильину подошла прохожая и 
стала жаловаться на недобросо-
вестных водителей, которые не 
пропускают на пешеходном пе-
реходе. Внимательно выслушав 
женщину, инспектор помог ей 
перейти на противоположную 
сторону дороги. Оформление 
документов подходило уже к 
концу, когда по рации переда-
ли о новой аварии. Закончив с 
одним ДТП, сразу же выезжаем 
на другое.

- И много вот так за смену 
приходится колесить?

- По-разному, - отвечает Ку-
рилов. – Иногда два-три, а 
бывает и по восемь аварий 
случается. Всё зависит от погод-
ных условий и, конечно же, от 
профессиональной подготовки 
водителей, а она сейчас, честно 
сказать, не блещет. Чаще всего в 
ДТП попадают водители со ста-
жем вождения менее двух лет.

В это время мы подъехали 
к очередному месту проис-
шествия. На этот раз ситуация 
просто обескураживала. Во-
дитель «Газели», проехав свой 
поворот, начал двигаться назад  
и не заметил, что за ним ехала 
Lada двенадцатой модели. Как 
ни старался водитель легко-
вушки сигналить, избежать 
столкновения не удалось. И 
снова - выслушивание версий 
каждого из водителей, состав-
ление схемы происшествия, 
заполнения справок, доку-
ментов.

- Изменилось ли что-нибудь 
у вас в работе после реформи-
рования милиции в полицию?– 
спрашиваю у инспекторов.

- Да, конечно, была строгая 
переаттестация, новый закон 
приняли. И зарплата суще-
ственно прибавилась, - отвеча-
ют полицейские.

По радио не поступало 
новых указаний, и экипаж,  
объехав свой участок, остано-
вился у обочины для проверки 
документов у водителей.

- Как реагируют водители 

на то, что их остановили? – за-
даю вопрос Виталию Ильину. 

- В большинстве своём спо-
койно, но всё равно бывает 
заметно, что они немного на-
сторожены, - отвечает инспек-
тор, - но встречаются и вовсе 
неадекватные, которые хамят 
и ведут себя, мягко говоря, не-
культурно.

Взмахнув жезлом, Роман 
Курилов делает знак проез-
жающему мимо автомобилю, 
чтобы тот остановился. Во-
дитель послушно припарко-
вывает свою машину. Роман 
Васильевич представляется и 
просит водителя предъявить 
документы. Убедившись, что 
всё в порядке, Курилов желает 
доброго пути и более не задер-
живает авто владельца. 

Рабочая смена инспекторов 
подходила к концу, мы начали 
прощаться. Когда Курилов и 
Ильин садились в машину, им 
сообщили об очередном ДТП. 
На мой вопросительный взгляд 
Роман Васильевич ответил:

- Ну что же, придётся ехать, 
- сказал он. 

Для порядка на дорогах

Новость из Ольховатки о том, что пять фер-
меров в конце ноября прошлого года решили 
купить скот, вначале удивила. С одной сторо-
ны, животноводством на селе так или иначе 
занимаются почти все. Но с другой, и птицу, 
и бычков крестьяне обычно берут весной на 
дешёвый летний откорм, чтобы к осени они 
набрали вес и приобрели, что называется, 
«товарный вид». А здесь – наоборот. Поэтому 
решение увидеть всё на месте тут же пришло 
само собой.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО
Фото автора

- Риск, конечно, есть, как и в любом новом деле, 
- согласилась со мной главный районный зоотехник 
Татьяна Пичугина. – Но люди эти ответственные, с 
хорошей деловой репутацией. И подготовились они 
ещё с лета – построили закрытые от ветра и сквоз-
няков помещения, заготовили корма, подготовили 
технику и оборудование. 

- На покупку скота фермерам пришлось брать 
кредит, - продолжила разговор директор Ольховат-
ского информационно-консультационного центра 
АПК Светлана Юрченко. - Для их поддержки пра-
вительство Воронежской области приняло решение 
субсидировать процентную ставку по кредиту и на 
два года отсрочить платежи по основному долгу. За 
это время коровы растелятся, скот вырастет, и за-
ёмщики уже будут способны платить.

Ольховатский фермер Алексей Стадник при-
знался, что разводить скот намеревался давно. За-
гон соорудил летом прямо за своей усадьбой, что на 
окраине районного центра.

- Вот, к слову, этот дом я в своё время построил 
на вырученные деньги от сданных после откорма 
бычков, - показывает Алексей Алексеевич рукой на 
своё жильё. – Но тогда, конечно, были другие цены… 
Вообще я это дело люблю и давно думал заняться, 
но, как ни прикидывал, а получался убыток. А здесь, 
в администрации района, рассказали о программе, 
дома спокойно все условия просчитал и решил по-
пробовать. 

Пока разговариваем, коровы пытаются просунуть 
головы сквозь загородку и лизнуть руку Алексея. 
Помещение неотапливаемое, но даже в двадцатигра-
дусный мороз здесь довольно уютно. В кормушках 
полно еды, навоз своевременно убирается, вода 
подогревается, да и в целом животные выглядят 
довольно упитанными. Видно, что уход получают 
хороший, домашний. Однако фермер говорит о 
проблемах.

- Мало скота, надо бы голов пятьдесят хотя бы, 
а лучше – довести до 100. Тогда можно и разумное 
воспроизводство-реализацию отладить, и деньги 
иметь в обороте, чтобы и корма своевременно за-
готавливать, и нанять работников, и платить им 
нормальную зарплату.

Сегодня скотоводство для Стадника – это семей-
ный бизнес. Ему и родным приходится ежедневно 
перетаскивать 700-800 килограммов сена, расклады-
вать жом, патоку, соль, убирать навоз, выгонять скот 
на прогулку. Весной обязательно надо для подмоги 
купить коня, мотокосилку.

- Если бы не поддержка государства, я на такое 
дело, наверное, не решился, - продолжает Алексей 
Стадник. – Ведь банковский кредит для живот-
новодства получить непросто. И поддержка здесь 
– дело наиважнейшее. А ещё - нужна помощь в 
оформлении документов на субсидии и отчётности 

в налоговую инспекцию, постоянный зооветеринар-
ный контроль. 

- По пилотному проекту в Ольховатский район 
завезено сто голов крупного рогатого скота мясного 
направления, - вступает в разговор главный ветврач 
района Владимир Алексеенко. - Фермеры сами вы-
езжали в ООО «Скотовод» Хохольского района, где 
под нашим контролем выбирали скот. Доставленное 
поголовье прошло карантин, исследовали мы их на 
болезни, провакцинировали и продолжаем держать 
на контроле. Ветврачи на местах проинструктиро-
ваны, помогает областное ветуправление. Дело в 
том, что практики работы с таким скотом у нас не 
было – помесные мясной породой симменталы и 
голштино-фризы. Но уход хороший, состояние по-
головья сегодня оцениваем как нормальное.

А другого фермера, Лилию Щитилину из Постоя-
лого, нам на месте застать не удалось. У неё тоже се-
мейный бизнес. Лилия Александровна уже более пяти 
лет занимается фермерством, обрабатывает почти 300 

гектаров земли, но ранее выкупленное помещение 
бывшего животноводческого комплекса использовала 
только как склад для зерна и хранения техники. Когда 
появилась пилотная программа, посоветовалась с 
родными и она решила часть помещения, которая 
практически пустовала, отдать под мясной скот. Тем 
более, что рядом есть неудобья, которые можно будет 
в сезон использовать под пастбища.

- У селян вариантов профессиональной занятости 
не так уж много, - говорит глава администрации Ли-
сичанского сельского поселения Николай Топчиев. 
– В растениеводстве – это только сезонные работы. 
Да и зависимость от погоды, цен на сырьё слишком 
велика. А в животноводстве – работа круглый год. 
Есть ещё вариант: уезжать на заработки, как гово-
рили в старину, отхожий промысел. Но это плохо и 
для семей, и для села.

Николай Федорович рассказывает, что участво-
вать в пилотном проекте на территории поселения 
согласились двое фермеров – Щитилина и Ряднов. 
Конечно, люди сначала сомневались. Но перевесила 
гарантия господдержки. Навстречу пошёл и крупный 
бизнес. Сахарный завод практически даром отдавал 
ценнейший корм – жом. Фермер оплачивал только 
транспортные расходы.

 - Мы приглашали к участию в программе всех 
наших фермеров, и в первую очередь, имеющих 
хорошую материальную базу, - говорит заместитель 
главы администрации Ольховатского района – ру-
ководитель отдела программ и развития сельских 
территорий Геннадий Писклич. – Я думаю, что го-
сударственная поддержка развития животноводства 
вместе с выстраиваемой системой производства и 
реализации говядины – это возможность для хоро-
шего старта и, прежде всего, для молодых фермеров. 
Земля сегодня законодательно вся находится в чей-
то долгосрочной аренде и получить возможность 
для развития больших проектов в растениеводстве 
сложно. А вот луга и неудобья для выпаса скота и 
заготовки сена – это ещё пока малоиспользуемый 
резерв. И со стороны администрации мы уже ведём 
работу над тем, чтобы передать их заинтересованным 
фермерам в долгосрочную аренду, субаренду.

Пока мы разговаривали, на телефон руководителя 
районного ИКЦ Светланы Юрченко поступил оче-
редной звонок. Из трубки доносился мужской голос: 
«Я фермер… Мы вот дома посчитали, прикинули 
возможности… В общем, мы бы тоже хотели заняться 
мясным животноводством…». 

Обмер и составление схемы ДТП.
На дорогах инспектора помогают всем:  
и водителям, и пешеходам. В холодное время аварий становится больше.

Александр СлИНьКО,
профессор,  
доктор политических наук

Предвыборная кампания, 
разворачивающаяся в России, 
остро поставила вопрос о него-
товности системной оппозиции 
«брать власть». Протестное 
голосование в некоторых ре-
гионах в декабре прошлого 
года сделало свое дело: власть 
активизировала процессы де-
мократизации в рамках дей-
ствующей Конституции.  При 
этом электорат оказался перед 
фактом отсутствия  реальной 
альтернативы действующей 
власти.

Геннадий Зюганов пред-
ставляет собой консервативное 
крыло «старых» коммунистов. 
В силу своих исторических 
особенностей они не готовы 
ни  к проведению структурных 
реформ, ни к противостоянию 
глобальным кризисам.

ЛДПР и ее 
лидер Владимир 
Жириновский 
много сделали 
для институа-
л и з а ц и и  р о с -
сийского попу-
лизма. Но попу-
лизм – это бренд 
одного дня, ка-
нал выхода для общественных 
настроений, и после выборов 
популизм в реальной политике 
существенной роли не играет.

А вот предпринимательский 
популизм олигарха Михаила 
Прохорова несколько свежее и 
конструктивнее, но в этом сек-
торе правой прагматической 
политики важны конкретные 
дела. В программе же дей-
ствующего олигарха много 
«чистого пиара», виртуальных 
спектаклей и бескрылой ри-
торики.

«Справедливая Россия» 
Сергея Миронова не смогла 
институализироваться в се-
рьезную политическую силу 
по причине внутренних раз-
ногласий и отсутствия объеди-
няющей идеи.

Другими словами, оппо-
зиции нет, она не готова и не 
способна выдвинуть конструк-
тивные программы. Новые 
имена и новые альтернативные 
программы не сформулировать 
за считанные недели. Нужна 
серьезная и кропотливая ра-
бота, нужна сильная партия 
социальной направленности с 
оттенком народного движения 
за справедливость.

Социальное государство на 
Западе находится в состоянии 
глубокого кризиса. Германия 
осталась единственным ба-
стионом в море социальной 
нестабильности. И в России, 
и на Западе необходима се-
рьезная политика без абсолю-
тизации и роли государства, 
и роли рынка. Необходимо 

ясное понимание того, что 
традиционные институты уже 
не справляются с мировым 
социальным кризисом, когда 
даже в развитых государствах 
за бортом общества оказы-
ваются более 20 процентов 
населения. Вызов серьезный, 
и ему надо научиться противо-
стоять. Партии чиновников 
уже не смогут безраздельно и 
спокойно править Россией.

Необходимы, с одной сторо-
ны, либеральный гражданский 
форум как символ независи-
мой общественной жизни, а с 
другой – всеобщий российский 
социальный и экологический 
союз, который способен пре-
вратить альтернативные мо-
дели развития в действующие 
официальные тенденции.

Нынешняя власть  не пре-
пятствовала формированию 
альтернативной политики. 
Очевидно, что в случае победы 
на выборах 4 марта Владимира 
Путина формирование зрелых 
тенденций государственной 
и общественной жизни будет 
продолжено. Эти тенденции 
смогут в той или иной степени 
противостоять олигархиче-

ской бюрократии. Именно от 
ретроградного крыла бюрокра-
тии и номенклатуры исходит 
опасность развала России. 
В высшую политику, как это 
имеет место в Европе, дол-
жен навсегда прийти средний 
класс. При этом без опытных 
чиновников не обойтись, но эра 
финансово-бюрократической 
аристократии в истории Рос-
сии должна завершиться, так 
как именно злоупотребления 
этой аристократии являются 
главной причиной демонстра-
ций и митингов после выборов 
4 декабря 2011 года.

Очевидно и то, что в случае 
победы Владимира Путина 
на выборах экономическая 
политика защиты России от 
всемирного финансового кри-
зиса будет продолжена. При-
мер кризисных Соединенных 
Штатов и Европы показывает, 
каких ошибок нужно избегать. 
Отказ от сырьевой экономики 

– задача не завтрашнего дня, 
а пока необходимо усиление 
сырьевого союза с Китаем во 
внешней политике и трансфор-
мация чиновничьего класса в 
силу, действующую на пользу 
реформам, а не тормозящую 
их. Гражданская активность 
должна покончить с заметным 
торможением реформ хотя бы 
в Москве и Санкт-Петербурге. 
Столичные анклавы должны 
достигнуть значения таких 
мегаполисов, как Нью-Йорк 
или Берлин. Время для граж-
данских инициатив в крупных 
городах настало. 

С другой стороны, для Вла-
димира Путина всегда было 
характерно стремление уси-
лить социальную ответствен-
ность бизнеса. Очевидно, что в 
случае его победы на выборах 
давление на олигархов возрас-
тет, но при этом из состояния 
крайней бедности будут выве-
дены широкие слои населения. 
Доказательством этому служит 
постоянное и эффективное 
давление на известного своими 
антисоциальными действиями 
О.Дерипаску и других оли-
гархов. Социальная политика 
из эпизодических акций пре-
вратится в тенденцию, и уже 
к окончанию следующего пре-
зидентского срока Россия сде-
лает рывок к преобразованию в 
полноценное социальное госу-
дарство. Главное средство для 
достижения этой цели -  давле-
ние оппозиции на власть.

При этом две главные граж-
данские тенденции должны 

в рамках диало-
га с государством 
способствовать 
институализации 
политических сил, 
которые оттеснят 
на второй план 
старую неэффек-
тивную политиче-
скую номенклату-
ру переходного пе-
риода от Зюганова 
до Явлинского с 
авансцены россий-

ского политического театра. 
Особое значение возмож-

ное избрание Владимира Пу-
тина имеет для стабилизации 
национальных отношений 
в России. За годы его пре-
зидентства были преодолены 
многие конфликты и улажены 
серьезные межнациональные 
споры. Молодая российская 
демократия нуждается на 
современном этапе ее ста-
новления в известном па-
терналистском воздействии, 
в покровительстве власти, 
поскольку новый переходный 
этап должен пройти наиболее 
безболезненно, так как Россия 
устала от потрясений.

Наконец, Владимир Путин, 
обладая большим государ-
ственным опытом и широкими 
связями на Западе, сможет 
предостеречь горячие головы 
американских и европейских 
«демократизаторов» от такти-
ки прямого вмешательства в 
российский демократический 
процесс. Россия обойдется без 
иностранных «специалистов 
по демократии», но помощь и 
совет реальных друзей прини-
мала всегда, примет и сейчас. 

Проблемы  
становления  
политической 
системы
Мнение политолога | Оппозиция в России 
не способна выдвинуть конструктивные 
программы и взять власть в свои руки

Фоторепортаж
Форменная одежда и жезл в руках – вот стереотипный 
образ сотрудника ГИБДД. В большинстве своём во-
дители относятся к инспекторам ДПС настороженно 
и недоверчиво. А ведь тот, кто их останавливает для 
проверки документов и осмотра автомобиля, находится 
на нелёгкой службе. 

Сельские приоритеты | В Ольховатском районе реализуется пилотный проект по разведению мясного скота фермерами

Алексей Стадник  
считает своё дело перспективным.

Начало | Страница 1
– Два года назад совместно с 

банковской системой, Торгово-
промышленной палатой объезжали 
несколько районов, в том числе и 
Репьёвский, обсуждали, как под-
держать здесь инвесторов. Кое-что 
за эти два года уже сделано, есть 
сдвиги в сельском хозяйстве: идёт 
прибавка поголовья в мясном жи-
вотноводстве, растёт производство 
молока. Однако очевидно, что это 
совершенно не те масштабы, кото-
рые хотелось бы видеть. Основная 
задача – привести сюда крупных 
инвесторов и вдохнуть жизнь в 
экономику района. Параллельно 
мы берёмся решать все вопросы со-
циальной сферы, в первую очередь 
развивать социальную инфраструк-
туру, - подчеркнул губернатор. 

Руководитель департамента 
экономического развития области 
Анатолий Букреев представил 
программу дополнительной го-
сударственной поддержки раз-
вития бизнеса в муниципальных 
районах, имеющих низкий уровень 
экономического развития. Так, в 
частности, доля местных бюдже-
тов и внебюджетных источников в 
региональном фонде софинанси-
рования расходов уменьшится с 30 
до 5 процентов. Кроме того, в этих 
муниципалитетах будет допол-
нительно строиться «инженерная 
и социальная инфраструктура». 
Инвесторы и активные предпри-
ниматели претендуют на целый 
ряд преференций, которые, как 
считают областные власти, прида-
дут совершенно другую динамику 
развития отстающим территориям. 
Всего же, по оценке департамента 
экономразвития, стимулирование 
«депрессивных» районов потре-
бует дополнительно 300-500 млн 
рублей вложений уже в нынешнем 
году, большей частью – со стороны 
Воронежской области. 

На совещании  прозвучала и 
мысль, которая не лежит в плоско-
сти финансовых отношений. Она 
касается человеческого фактора. 
По мнению Алексея Гордеева, 
отсталость ряда районов вызвана 
объективными причинами, но есть 
и случаи, когда в той или иной 
мере многое исходит от неграмот-
ного руководства. 

– За два с небольшим года мы 
поменяли 60 процентов руко-
водителей в связи с негативной 
оценкой их работы с населением, 
общественными организациями, 
представителями предпринима-
тельского сообщества и област-
ной власти, – отметил Алексей 
Гордеев. При этом он добавил, что 
прежде всего главам администра-
ций надо иметь хотя бы желание 
и стремление работать. Без этого 
никакого прогресса в лучшую 
сторону и быть не может.

Лекарства  
от депрессии

Оппозиции нет, она не готова 
и не способна выдвинуть 

конструктивные программы. Новые 
имена и новые альтернативные 
программы не сформулировать за 
считанные недели. 

Традиционные институты уже 
не справляются с мировым 

социальным кризисом, когда даже 
в развитых государствах за бортом 
общества оказываются более 
20 процентов населения. Вызов 
серьезный, и ему надо научиться 
противостоять. Партии чиновников 
уже не смогут безраздельно и 
спокойно править Россией.

У фермеров скот получает домашний уход.
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Су б ботние байки
от Владимира КотенКо

По вечерам гости идут с та-
кими тяжёлыми сумками, что 
бедняга лифт едва ползёт на 
шестой этаж, где живут люди 
с забавной фамилией - Полу-
бояриновы, то есть как бы и 
бояре, но делённые на два. В 
сумках выпивка и закуска.

Гудят они до утра вразрез 
с постановлением о тишине. 
Соседи, потеряв покой и сон, 
за месяц принимают годичную 
норму валидола. Но кто сейчас 
обращает внимание на такую 
мелочь, как муки человека за 
стеной! И тут помогло чудо.

В этот раз Полубояриновы 
оттянулись на всю катушку. 
Играли в бутылочку, но пол-
ную, на кого укажет, тот дол-
жен всю выпить из горла без 
отрыва. Хозяйка полезла на 
стол, чтобы исполнить танец 
живота, но он-то и мешал ей 
туда забраться.

В самый разгар пира ровно 
в три ночи на стене невидимая 
человеческая рука медленно 
начертала огромные, горя-
щие, как уличная реклама, 
странные слова: «Мене, текел, 
перес».

- Какую вы иллюминацию 
себе оторвали! - восхитились 
гости.

Хозяин ощупал надпись 
руками. Пальцы на стене зло-
веще светились. 

- По фене написано, что 
ли? 

Никто не смог расшифро-
вать таинственную надпись, 
кроме хозяйки, любительницы 
восточных танцев и вообще 
челночницы в страны Ближ-
него Востока.

- Минутку… Ага… Точно. На 
пиру у Валтасара было такое 
знамение.

- У какого ещё Валтасара? 
- Валтасар - древний царь 

Вавилонский. А означает над-
пись… сейчас вспомню. Так, 
так… Исчислено, взвешено, 
разделено…

- Исчислено, взвешено, раз-
делено! - глухо вторили все. 
- Мене, текел, перес... 

- А подробности на экс-
курсии говорили. У Валтасара 
была тусовка не хуже нашей. 
Дым коромыслом. Гуляла ты-
сяча вельмож и придворных. 
Пили из драгоценных кубков, 
отобранных у разных покорён-
ных народов. Тосты. Музыка. 
Наложницы. Танец живота. И 
вот на стене появилась такая 
же надпись. Случилась пани-
ка. Наложницы завизжали. 
Кубки с дорогим вином по-
падали…

- Вино жалко, - покачал 
головой хозяин. 

- Все были испуганы до 

смерти и разбежались по до-
мам. А наутро Вавилон был 
взят персами, разорён, сам 
Валтасар погиб.

Наступило тягостное мол-
чание. Гости изменились в 
лице, мысли спутались, чресла 
ослабли, колени от ужаса ста-
ли биться друг о друга.

- Выходит, это и нам от 
судьбы предостережение? 

- Выходит, что так.
Гости пятились к двери.
- По домам? - простонал 

кто-то. - Уже почти утро.
Хозяин ногой распахнул 

дверь.
- Кто сдрейфил, пусть ума-

тывает. Не держим.
Гости переглянулись: как 

уйти, если не всё съедено, и 
особенно выпито? У Валтаса-
ра, небось, на халяву гуляли, а 
здесь складчина.

- Остаёмся! - решили го-
сти. - Мы не какие-то царьки 
пуганые.

- Ну, тогда айда за вином. 
Чтобы оно тоже текло из куб-
ков рекой. Но не на пол. 

Смотались в круглосуточ-
ный ларёк на углу и притащи-
ли несколько ящиков самого 
дорогого вина, хватит гадость 
пить. Денег не хватило, но 
знакомые хозяева ларька, вос-
точные люди, дали в долг. За-
одно прихватили нескольких 
наложниц, вечно отиравшихся 
у ларька. 

И пир продолжился. По-
лубояринов налил полные 
бокалы.

- За мене!
Гости дружно выпили.
- За текел!
За текел пошло даже ещё 

лучше. Хозяин ткнул палец 
в последнее пламенеющее 
слово.

- За перес!
И перес хорошо обмыли. 

Гремела музыка, игры, песни, 
танцы живота, купали дам в 
шампанском, ещё не раз ны-
ряли в ларёк за винами, пока 
он не опустел.

А наутро мрачные предска-
зания сбылись.

Мене - нагрянула нало-
говая полиция (исчислены 
недоимки). 

Текел – соседи, взвесив 
свои муки, дали Полубоярино-
ву в текел, то есть в морду.

Перес - уж какой был перес 
(разделено, в смысле надо де-
литься), и Вавилону не снился! 
В дом ворвались персы - лица 
кавказской национальности, 
владельцы соседнего ларька. 
И отобрали квартиру в уплату 
за вино и наложниц.

Теперь у нас в доме тишина, 
как в морге. Жить можно.

Пир Валтасара

Глас вопиющего
Я - пустыня. Великая и мол-

чаливая. Если кто и нарушает 
мою тишину, то лишь голоса 
вопиющих в пустыне. На досу-
ге я их слушаю. Их было много 
разных. Были громкие, на весь 
мир, приходилось затыкать 
уши, чтобы не оглохнуть. 
Были слабые и тихие, даже 
не голоса, а шелест песчинок. 
Были полные надежд и опти-
мизма, были разуверившиеся 
в помощи и продолжавшие 
звучать по инерции после 
кончины путника. А однажды 
даже был хор голосов. Это 
были крики человеческих душ, 
голоса переплелись, словно 
ветки, поддерживали друг 
друга: «Крепись, друг. Пока 
мы звучим, мы живём». 

Но времена меняются. Со-
всем недавно человек умирал 
в самом центре пустыни, но 
не просил о помощи. Я долго 
ждала, пока он подаст голос, 
но не дождалась.

- Кричи! - сказала я ему.
- А зачем?
- Может, кто-нибудь услы-

шит.
- А разве есть кто-нибудь 

рядом?
- Никого.
- А зачем же кричать?
- Этот крик нужен тебе 

самому.
- А вдруг услышат? При-

дут, спросят: кто кричал, на 
каком основании, есть ли раз-
решение? 

- Так чего ты больше бо-
ишься: что тебя услышат или 

нет? Кричи! Вопи! Не молчи.
Он собрался с духом и едва 

слышно прошептал: «Спасите! 
Помогите!»

Испугавшись собственного 
шёпота, вобрал голову в плечи, 
но было поздно. Появились 
люди. Много людей, десятки, 
сотни. Собрались в одном 
месте врачи, вертолёты, вода 
и пища.

- Кто кричал? - спросили 
они.

- Не знаю, - сказал он.
- Ты?
- Я? А зачем мне кричать? 
- Разве ты не нуждаешься в 

помощи? 
- Откуда вы взяли?
- Но ты заблудился. Едва 

жив.
- Я? Никогда мне так не 

было хорошо. Песочек, сол-
нышко... Я загораю. 

- Ты умрёшь в пустыне. 
Они улетели. А он говорил 

мне:
- Я готов крикнуть только 

в том случае, если глас вопию-
щего будет санкционирован. 
Указано время крика, продол-
жительность, определено место 
и количество голосов, сила 
звука, оцепление и так далее. 
И вот тогда я наберу в лёгкие 
побольше воздуха и, если ещё 
останутся силы, гаркну так, что 
взмоют в поднебесье орлы, в 
ужасе уползут змеи и улетят 
твои пески на край света… 

Я, великая пустыня, не вы-
держала и заорала:

- Спасите! Помогите! 

Ирина БоЙКоВА,
кандидат исторических наук

В 10 лет Володю, а затем 
и Анатолия определили в во-
енную гимназию. Однако во-
енная карьера не привлекала 
братьев. Еще в раннем возрас-
те их увлек цирк. Мальчиков 
завораживали выступления 
гимнастов и акробатов в ярма-
рочных балаганах. Они мечта-
ли быть такими же ловкими и 
смелыми, любили животных, 
и пытались их дрессировать. 
Карманные деньги братья тра-
тили на цирк, на гимнастиче-
ские снаряды, устроив тайком 
от Захарова тренировочный 
манеж с трапецией в сарае. 
Не раз Захаров упрекал и 
стыдил своих крестников за 
увлечение цирком, считая его 
недостойным для дворянских 

детей, грозил выгнать из дома, 
лишить поддержки, убеждал, 
что их призвание – служить 
своей Родине и приносить ей 
посильную пользу.

Однако страсть к цирку 
была у братьев непреодолима. 
Володя был исключен из 4-го 
класса гимназии за то, что на 
экзамен по Закону Божьему 
вошел в класс вверх ногами, 
тем самым оскорбив присут-
ствовавших и портрет Госу-
даря. Анатолия исключили 
еще раньше, за «шумное по-
ведение». В дальнейшем они 
учились в частном пансионе 
Крестовоздвиженского, откуда 
не раз убегали в балаганы и 
продолжали мечтать о цирке.

В 16 лет Владимир был по-
мещен в лучший московский 
пансион опытного педагога 
Д.И.Тихомирова, успешно сдал 

экзамен на звание учителя, 
служил преподавателем в Мо-
сковском городском училище 
на Покровке, а затем некоторое 
время в Управе благочиния на 
Воскресенской площади, рядом 
с Иверскими воротами. Но тяга 
к цирку, любовь к животным 
взяли верх, и Володя, по его 
словам, стал учить не людей, 
а зверей. Вначале он работал 
вместе с братом знаменитым 
«королем шутов, но не шутом 
королей» Анатолием Леони-
довичем Дуровым, хорошо 
известным воронежцам благо-
даря его дому-музею. Затем 
они стали выступать отдельно 
в различных цирках в роли 
акробатов и гимнастов, а затем 
клоунов-дрессировщиков.

В 1912 году осуществи-
лась заветная мечта Влади-
мира Дурова о своем доме. 
Он, будучи знаменитым клоу-
ном, открыл воспитательно-
просветительное учреждение 
«Уголок Дурова», в котором 
устраивал музей, сад для гу-
ляний, театр «Крошка» и зве-
ринец. В 1919 году в «Уголке 
Дурова» начинает работать 
«Практическая лаборатория 
по зоопсихологии». В состав 
совета лаборатории входили 
известные ученые – В. И. Бех-

терев, Г. А. Кожевников, А. В. 
Леонтович, А. Л. Чижевский и 
другие. В зоопсихолаборатории 
проводились работы по изуче-
нию влияния внешней среды 
на животных, использованию 
гипноза в дрессуре, читались 
лекции о психологии живот-
ных, а Дуров разработал свой 
метод безболевой дрессировки, 
основанный на рефлексологии, 
внимательно изучал теорию 
условных рефлексов академи-
ка И. П. Павлова. Дрессировка 
животных проводилась им без 
кнута и палки, в основе же 
метода лежит доброта, ласка, 
вкусовые поощрения. Шко-
лой дрессировки Дуровых 
пользуются дрессировщики и 
в настоящее время.

В 1927 году в связи с 50-
летием артистической деятель-
ности Владимира Леонидовича 
Дурова ему первому из цир-
ковых артистов было при-
своено звание Заслуженного 
артиста РСФСР, его именем 
названа улица в столице. До 
конца жизни Дуров не покидал 
цирковой арены и продолжал 
вести научную работу и вы-
ступления в «Уголке Дурова». 
После его смерти директором 
уголка стала его дочь А.В. 
Дурова-Садовская, с 1965 года 

Заслуженный деятель искусств 
РСФСР. А с 1978 года его 
возглавляла правнучка Вла-
димира Леонидовича Наталья 
Юрьевна Дурова, народная 
артистка СССР и России, дрес-
сировщица, писательница, лау-
реат Государственной премии 
СССР, академик Российской 
академии естественных наук 
и Международной академии 
духовного единства народов 
мира. С четырёхлетнего воз-
раста она вместе с отцом, на-
родным артистом СССР Ю. В. 
Дуровым, начала работать на 
арене цирка с животными. По 
ее инициативе на базе старого 
зоомузея возник новый мемо-
риальный музей В. Л. Дурова и 
их цирковой династии. 

С 2007 года художествен-
ным руководителем и дирек-
тором «Уголка» стал брат Н.Ю. 
Дуровой - Юрий Юрьевич 
Дуров, дрессировщик, народ-
ный артист России. Цирковую 
династию Дуровых продолжа-
ет его дочь Наталья Юрьевна-
младшая, которая работает 
вместе с отцом в единственном 
в мире театре зверей. Сам 
«Уголок» теперь называется 
Московский театральный ком-
плексный центр «Страна чудес 
дедушки Дурова».

Дата | В начале нынешнего года широко отмечалось столетие со дня открытия «Уголка  дедушки Дурова»

В «Уголок», к дедушке Дурову
В Москве на улице Дурова (бывшая Старая Божедомка) 
стоит старинный особняк, когда-то  принадлежавший 
принцу Ольденбургскому. Дом этот в 1911 году был 
куплен Владимиром Леонидовичем Дуровым (1863-
1934), клоуном-дрессировщиком. Его отец Л. Д. Дуров, 
дед и прадед происходили из служилого дворянства. 
После ранней смерти родителей пятилетний Володя 
и его младший брат Анатолий были отданы на воспи-
тание в семью крёстного отца, известного в Москве 
адвоката Н.З.Захарова. 

Валерий ЧАшКИн 
Фото Михаила ВязОВОгО

Одиннадцатый номер за 
2011 год целиком посвящён 
таловскому краю, его про-
шлому и настоящему, его ли-
тературе. 

То одному, то другому 
району Воронежской области 
«Подъём» уже не впервые 
предоставляет свои стра-
ницы. Таловцам есть чем 
гордиться, чем заинтересо-
вать российских читателей, 
материала хватило бы не на 
один целевой номер толстого 
журнала. 

С этой землёй связаны, 
например, имена всемирно 
известных учёных Василия 
Докучаева и Николая Вави-
лова, здесь творил художник 
Василий Криворучко… Имен-
но здесь родились основатель 
первого русского народного 

хора Митрофан Пятницкий, 
физик, лауреат Нобелевской 
премии Павел Черенков и 
писатель, главный редактор 
журнала «Крокодил» Евгений 
Дубровин. Многие из этих 

людей стали героями журнала. 
Читатели «Подъёма» теперь 
имеют возможность больше 
узнать и о том, как сопротив-
лялись местные крестьяне рас-
кулачиванию, и о судьбе воро-

нежской писательницы Ольги 
Кожуховой, отец которой 
был учёным-селекционером 
и работал в Каменной Степи. 
Александр Репко, когда-то 
сотрудник НИИ сельского хо-
зяйства имени В.В.Докучаева, 
а обрёл известность как пере-
водчик. 

Встреча собрала библиоте-
карей, учителей-словесников, 
литераторов, журналистов. 
С приветственным словом 
обратился к ним глава адми-
нистрации района Виктор 
Бурдин. Главный редактор 
журнала поэт Иван Щёлоков 
рассказал, как рождался этот 
номер. Выступили в районной 
библиотеке и авторы опу-
бликованных в «Подъёме» 
произведений – поэт Павел 
Чибисов, прозаик Генриэтта 
Назина, публицист Людмила 
Королёва. На презентации 
звучали стихи и песни. 

Таловские страницы «Подъёма» 
Культура | В районной библиотеке, носящей имя известного прозаика Евгения Дубровина, 
состоялась презентация специального выпуска воронежского литературного журнала

Виктор Бурдин благодарит Ивана Щёлокова  
за прекрасный спецвыпуск «Подъёма».

наталья неКрылоВА
Фото Константина ТОлОКОННиКОВА

Всё это – фигурки из пла-
стика и олова, созданные рукой 
художника Сергея Котлярова. 
Они легко помещаются в ладо-
ни, но от этого не утрачивают 
своего величия. 

Передо мной на обычном 
столе разворачивается настоя-
щая баталия: лошади встают 
на дыбы, полки противника, не 
выдерживая натиска, пятятся 
назад. 

 - Это не обычные игры в 
солдатиков, - говорит Сергей. 
– Это часть нашей истории в 
миниатюре. Невозможно из-
готовить диораму (объёмную 
картину – авт.) сражения, не 

зная хронологии событий, того, 
какими были обмундирование 
и снаряжение наших предков.

 Рассказывая о любимом 
деле, мастер одновременно 
обтачивает специальным ин-
струментом пока ещё бесфор-
менный кусок пластика. 

- Иногда диорамы состоят 
из нескольких тысяч фигур. 
Кстати, если сфотографиро-
вать диораму, на снимке будет 
ощущение, что это не картина, а 
фрагмент реальной жизни! 

Сергей увлёкся столь нео-
бычным ремеслом ещё в юно-
сти:

- Тогда невозможно было 
достать качественные мате-
риалы. Приходилось использо-
вать пластилин, глину, спички, 

дешёвый пластик. Потом на 
несколько лет забросил своё 
увлечение: отслужил в армии, 
устроился на работу (по об-
разованию Сергей – биолог). 
Но тут вмешалась судьба. Ког-
да мне было 26 лет, попал в 
автомобильную катастрофу 
и несколько месяцев провёл 
на больничной койке. Вот и 
пришлось от нечего делать за-
няться лепкой всерьёз.

Сейчас в коллекции масте-
ра – несколько тысяч разных 
фигурок.

- Они чувствуют твоё на-
строение, душевные терзания, 
как и скульптура. Это ремесло 
вообще на стыке скульптуры 
и истории, - считает Сергей. 
– Однажды, когда сильно бо-
лел, делал фигурки римских 
легионеров. На первый взгляд, 
вышло неплохо: сильные, креп-
кие воины, технически совер-
шенные. Но, присмотревшись 
внимательно, понял: что-то 
не так. Римляне получились 

какими-то больными, устав-
шими.

На вопрос, какая из скуль-
птур у него самая любимая, ма-
стер отвечает: «Александр Нев-
ский, сделанный 15 лет назад. 
Но самая лучшая, безусловно, 
ещё впереди». Что касается 
исторической эпохи, ему нра-
вится Русь XVI века. Это время 
становления государства после 
монголо-татарского ига, период 
завоеваний и побед. 

Сергей руководит мастер-
ской в воронежском центре 
дополнительного образования 
«Реальная школа». Он переда-
ёт свои навыки детям. Вместе с 
учениками уже выиграл много 
престижных конкурсов.

- Что нужно, чтобы масте-
рить фигурки? - рассуждает 
мастер. - В первую очередь, 
терпение. Бывает, ребёнок 
талантливый, но упорства не 
хватает, и он бросает. 

Константин Скороходов 
тоже преподаёт в «Реальной 
школе». Стендовым моделиро-
ванием увлёкся ещё в студенче-
стве. «Виной» тому – интерес к 
военной технике времён Вто-
рой мировой войны. Недавно 
со своими учениками он вер-
нулся с регионального конкур-
са «Моделисты Черноземья», 
который прошёл в Ельце. Там 
воронежская команда собрала 
целый комплект наград. 

В мастерской Константина 
– сотни моделей воздушной 
и наземной военной техники, 
катера, лодки и фрегаты.

Все они точно воссозданы 
по фотографиям и докумен-
тальным описаниям. Ни одна 
деталь не оказалась упущена 
или забыта. 

- Это невероятно кропот-
ливый труд – на изготовление 
одной модели уходит несколь-
ко месяцев - но оно того стоит! 
– заявляет мастер.

Кстати, по профессии Кон-
стантин – зубной техник. О 
том, что оставил медицину 
ради профессии педагога, не 
жалеет:

- Может, не так денежно, 
зато интересно. 

Парадокс, но, занимаясь 
крайне далёким от стоматоло-
гии делом, Константин Ско-
роходов всё-таки связан с ней. 
Вы спросите, как? Да мате-
риалом, с которым работает. 
Ведь многие свои модели он, 
как когда-то зубные слепки, 
делает из гипса. Например, 
диорама «Последний приют», 
которую мастер изготовил 
совместно с учениками Иго-
рем Смирновым и Максимом 
Бутурлакиным, тоже из гипса. 
На ней «ожили» последние 
дни Великой Отечественной 
войны, когда советские войска 
вошли в Берлин. 

Константин считает, что 
увлечь ребенка интересным 
делом – лучший способ убе-

речь его от плохого влияния 
улицы и нездорового пристра-
стия к компьютеру. К тому же 
моделирование полезно и с 
медицинской точки зрения: 
развивает мелкую моторику и 
успокаивает нервы. 

- Когда я начинал конструи-
ровать, а это было в начале 90-х 
годов, никаких материалов не 
было: ни краски, ни кистей. 
Сейчас выбор огромный: бери 
– не хочу. Правда, удовольствие 
не из дешёвых. Например, толь-
ко один тюбик качественной 
краски стоит около 300 рублей, 
а на одну модель потребуется 
минимум 3-4 таких тюбика. 

Может, удовольствие и не 
из дешёвых, но пользу от него 
деньгами не измерить. Ведь 
вещь, сделанная руками, – 
единственная бесценная.

И оживает история... 
Увлечённые 
Могущественный король Англии, грозный вождь варва-
ров, викинг, трубящий в рог, офицеры, поблёскивающие 
позолотой аксельбантов, средневековые рыцари в 
стальных доспехах, донские казаки…

Диорама времён Второй мировой войны.

Сергей Котляров.

Константин Скороходов.
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Алина КАЗЬМИнА

Елена Андреевна вселилась 
в предоставленную ей воронеж-
скими властями квартиру в 1999 
году. Дом по ул.Чапаева, 116, как 
и соседние дома-близнецы, был 
на тот момент ещё совсем новым. 
Но панельная многоэтажка уже 
с первых лет эксплуатации на-
чала «промерзать». Только в 
2008 году после перехода дома 
на обслуживание в частную 
управляющую компанию при 
вскрытии межпанельных швов 
мастера обнаружили, что бетон-
ные стеновые панели – полые 
внутри. Необходимый утепли-
тель – керамзит – в них отсут-
ствовал.

 «Устранение строительного 
брака – очень дорогое удоволь-
ствие и не под силу рядовым 
жителям многоэтажки, - говорит 
заместитель директора ОАО 
«УК Ленинского района» Ни-
колай Школин. - Хотя отопи-
тельная система сейчас работает 
стабильно, дефекты дома она 
скрыть не может. Единственный 
доступный способ сохранять 
в квартирах тепло, особенно в 
угловых, - это утеплять стены 
изнутри. Большинство жителей 
так и делают».

Однако для Елены Рыж-
ковой подобное не под силу. 
Женщина живет одна, пенсия 
по инвалидности мизерная. 
Ситуацию осложняет и нако-
пившийся долг за коммуналь-
ные услуги. С 1999-го по 2011 
год Елена Андреевна так и не 
была прописана в квартире. 
Чиновники ссылаются на ст.6 
Закона РФ «О праве граждан 
РФ на свободу передвижения, 
выбор места пребывания и 
жительства в пределах РФ»  от 
1993г. N 5242-1. После вселения 
в квартиру собственник должен 
самостоятельно обратиться с за-
явлением и зарегистрироваться 
на жилплощади, заключить 
договор соцнайма. Этого Еле-
на Андреевна не сделала и не 
вносила квартплату в течение 
двенадцати лет. Пока никаких 
требований со стороны город-
ских властей или управляющей 
компании о возврате задолжен-
ности не поступало. Оформить 
регистрацию Елене Андреев-
не после предупреждений со 
стороны Управы Ленинского 
района удалось только летом 
2011 года. По данным управ-
ляющей компании, за период с 
лета 2011-го  по январь 2012-го 
долга по квартплате у собствен-
ницы нет. Но деньги на ремонт в 
квартире тоже отсутствуют.

 В собственной квартире 
уже двенадцатую зиму 
замерзает инвалид Еле-
на Рыжкова.

Ситуация

Без права  
на тепло

Диккенс на родном 
ему языке

В областной библиотеке имени 
И.С. Никитина открылась книж-
ная выставка, посвящённая 200-
летию со дня рождения Чарльза 
Диккенса. 

Сотрудники отдела литера-
туры на иностранных языках 
собрали иллюстрированные 
издания произведений автора, 
которые давно стали класси-
кой: «Очерки Боза», «Домби 
и сын», «Посмертные записки 
Пиквикского клуба», «При-
ключения Оливера Твиста». 
Все они представлены на языке 
автора – английском. Старей-
шими экспонатами выставки 
являются нью-йоркское издание 
1873 года «Барнеби Радж» с ил-
люстрациями Дарли и Гилберта 
и «Жизнь и приключения Ни-
коласа Никльби», выпущенное 
в 1894 году. 

Кроме произведений Дик-
кенса, вниманию читателей 
предлагаются книги и статьи о 
его творчестве, а также литера-
тура о периоде Викторианской 
эпохи, духом которой прониза-
ны романы писателя.

Мария ЩЕгЛОВА.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд  
(9 февраля)

По горизонтали: Веревка. 
Лгун. Синяк. Аристократ. Лама. 
Данте. Опала. Скат. Тора. Жюри. 
Пуаро. Коса. Буерак. Тавро. 
Пила. Тритон. 

По вертикали: Аргон. Петр. 
Загар. Иуда. Жатва. Взнос. Ал-
люр. Тина. Робот. Русло. Клест. 
Кепи. Венера. Колорит. Амбар. 
Сало. Анкета. Таракан.

реклама

В соответствии со ст.ст. 110, 139 ФЗ №127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)»,

организатор торгов – специализированная организация 
Общество с ограниченной ответственностью 

«АДВАНС», 
(ИНН 3664113335, ОГРН 1113668034193, почтовый адрес: 394052, г. Воронеж,  

ул. Кривошеина, д. 13, офис 37, адрес электронной почты – advance.torg@gmail.com,   
телефон/факс – 8 (473) 261-14-94),

сообщает о результатах проведения торгов 
по продаже имущества, принадлежащего должнику - 

ООО «Монтаж» 
(ИНН 3664072390, ОГРН 1063667234300, юридический адрес: 394030, Воронежская обл., 

г. Воронеж, ул. Кропоткина, д. 2), 
в форме публичного предложения, открытого по составу участников, 

с открытой формой предложения цены, в электронной форме, состоявшихся 1 февраля 2012 года 
в 9 часов 25 минут, на сайте электронной площадки - ООО «Аукционный тендерный центр»

 (адрес в сети Интернет: www.atctrade.ru).

Торги по лоту №1 признаны состоявшимися. По результатам проведенных торгов победителем по лоту 
№1 признано Общество с ограниченной ответственностью «Инвест-строй» (г. Москва, ул. Марксистская, д. 
3, стр.1; ИНН: 7709867389; ОГРН: 5107746009510), которое первым представило в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имущества должника не ниже начальной цены 
продажи имущества должника, установленной для определенного периода проведения торгов.

Торги по лоту №2 признаны состоявшимися. По результатам проведенных торгов победителем по лоту 
№2 признано Общество с ограниченной ответственностью «Инвест-строй» (г. Москва, ул. Марксистская, д. 
3, стр.1; ИНН: 7709867389; ОГРН: 5107746009510), которое первым представило в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имущества должника не ниже начальной цены 
продажи имущества должника, установленной для определенного периода проведения торгов.

Торги по лоту №3 признаны состоявшимися. По результатам проведенных торгов победителем по лоту 
№3 признано Общество с ограниченной ответственностью «Инвест-строй» (г. Москва, ул. Марксистская, д. 
3, стр.1; ИНН: 7709867389; ОГРН: 5107746009510), которое первым представило в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имущества должника не ниже начальной цены 
продажи имущества должника, установленной для определенного периода проведения торгов.

У победителя торгов ООО «Инвест-строй» отсутствует заинтересованность по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему, организатору торгов. В капитале победителя торгов не участвует 
конкурсный управляющий, саморегулируемая организация арбитражных управляющих, членом которой 
является конкурсный управляющий.                                                                                                                          Реклама.

ВНИМАНИЕ! Открытое акционерное общество 
производственно-коммерческая фирма 

«Воронежский керамический завод» 
сообщает о проведении 15 марта 2012 г.  

в 15 часов 00 минут 

внеочередного общего собрания 
акционеров общества

 в форме совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решения по вопросам, 

поставленным для голосования без предварительного направления 
бюллетеней для голосования до проведения общего собрания акционеров 

(протокол совета директоров ОАО ПКФ «Воронежский керамический завод» 
от 8 февраля 2012 г.) 

Повестка дня общего собрания акционеров:
Об одобрении обращения к первому собранию кредиторов ОАО ПКФ «Во-

ронежский керамический завод» с предложением о введении в отношении 
Должника финансового оздоровления сроком на два года, об утверждении  плана 
финансового оздоровления, об утверждении графика погашения задолженности, 
об утверждении перечня имущества,   предлагаемого в обеспечение исполнения 
должником обязательств в соответствии с графиком погашения задолженности 
и  о наделении директора ООО «ЮниТайл» - управляющей компании ОАО 
ПКФ «Воронежский керамический завод» Новикова А.И. правом обратиться к 
первому собранию кредиторов ОАО ПКФ «Воронежский керамический завод» 
с предложением о введении в отношении Должника финансового оздоровления 
сроком на два года и иных предусмотренных Законом о несостоятельности 
(банкротстве) вопросов.

Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Конструкторов, 31, клуб 
завода.

Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, 
проведенном в форме собрания, – 14 часов 30 минут.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании 
акционеров, - 10.02.2012.

С информацией, предоставляемой акционерам при подготовке к общему 
собранию акционеров, можно ознакомиться с 10 часов 00 минут до 17 часов 00 
минут в рабочие дни по адресу: г. Воронеж, ул. Конструкторов, 31, помещение 
юридического отдела. Тел. 263-52-04.                                                                Реклама.

ФУтбОл ПРОИСшеСтВИя
Дело с душком

в Павловске директора муниципального предприятия по-
дозревают в растрате денег и злоупотреблении служебным 
положением.

А началось всё с того, что в апреле прошлого года администра-
ция районного центра купила три биотуалета. К тому времени 
соответствующие помещения на территории автостанции были 
закрыты, и местные власти передали новые кабины предприятию. 
Его директор обеспечил автовокзал отхожими местами, а вот на 
баланс предприятия кабинки поставить забыл. Зато предпри-
имчивый руководитель нанял несколько пенсионерок, которые 
должны были принимать плату за предоставляемые услуги. 
Стоимость разового посещения биотуалета равнялась 10 рублям 
с человека. В конце рабочего дня мужчина лично приезжал за 
выручкой. Часть денег получали пенсионерки, но большую долю 
он оставлял себе. Таким образом, за полгода он заработал почти 
65 тысяч рублей. Сотрудники оперативно-розыскной группы 
экономической безопасности и противодействия коррупции 
регионального управления МВД РФ выяснили, что кроме этого 
директор периодически забирал из кассы МУПа деньги, за ко-
торые отчитывался фиктивными чеками разных предприятий. 
Причем в квитанциях стоял товар, торговля которым вообще не 
велась. Возбуждено уголовное дело, а директору пришлось по-
кинуть занимаемую должность.

Убеждение … ружьём
в Лискинском районе ссора между соседями закончилась 

стрельбой.
В одном из сёл двое местных жителей что-то не поделили 

между собой и поссорились. После взаимных оскорблений один 
из мужчин схватился за ружьё «Заур» 12-го калибра и, недолго 
думая, выстрелил обидчику в ногу. После чего он скрылся с ме-
ста преступления. Потерпевшего обнаружили соседи, которые 
вызвали «скорую помощь» и полицию. Медики обнаружили у 
потерпевшего перелом голени. Через некоторое время удалось 
найти и виновника стрельбы. Как выяснили полицейские, до-
кументы на ружьё у мужчины тоже отсутствовали. Возбуждено 
уголовное дело.

На киоск – с топором
Житель областного центра подозревается в нападении на 

точку быстрого питания. в качестве весомого «аргумента» у 
него был топор.

К одной из точек быстрого питания подошёл молодой человек. 
Пока продавщица отвернулась, чтобы разобрать товар, он через 
окошко выдачи заказов забрался в помещение. В руках у него был 
топор. Угрожая расправой, он взял из кассы 6,4 тысячи рублей, 
а также два сотовых телефона, кошелёк и серебряные цепочку с 
крестиком, принадлежащие продавцу, после чего скрылся. Придя 
в себя, девушка тут же вызвала охрану, но задержать злоумыш-
ленника по горячим следам не удалось. Мужчину обнаружили 
лишь в начале февраля. Задержанный, который уже был ранее 
судим за разбой, сознался в нападении и объяснил, что ему срочно 
понадобились деньги. 

Закрыли игорный клуб
в Павловском районе ликвидировано очередное игорное 

заведение.
Визит сотрудников полиции стал неожиданностью как для 

персонала, так и для посетителей кафе в одном из сёл района. 
Его сотрудники упорно делали вид, что в первый раз слышат о 
местном «Лас-Вегасе». Идеальную картину портил лишь десяток 
компьютеров со специальным программным обеспечением, на-
ходившихся в помещении кафе. Как сообщили в пресс-службе 
регионального ГУ МВД России, стражи порядка изъяли всю 
технику и отправили на экспертизу. Её результаты помогут уста-
новить, какую выручку получил организатор незаконного бизнеса. 
Им же оказался 29-летний местный житель. Решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела.

Мария ЩЕГЛОВА.

максим СКВорЦоВ

На продолжающемся в Турции учебно-
тренировочном сборе футболисты во-
ронежского «Факела» продолжают 
интенсивные тренировки, не забывая про-
водить контрольные матчи. За последнюю 
неделю было проведено два спарринга. 
Соперниками нашей команды стали клу-
бы дальнего и ближнего зарубежья. Итог 
– победа и ничья. В двух встречах забито 
пять мячей, и это не может не радовать. 
Пропущено три гола, а это настораживает. 
Тревожит и тот факт, что «Факел», как 
это было и прежде в календарных матчах 
ФНЛ, первым пропускает, а потом броса-
ется вдогонку.

«Факел» (Воронеж) –  
«Газ Метан» (Медиаш, Румыния)  

3:1 (2:1)
голы: Газ Метан, 7 (0:1). Кантонистов, 

8 - с пенальти (1:1). Вакулич, 40 (2:1). 
Гаврюк, 90 (3:1).

«Факел», 1-й тайм: Терновский, Жит-
ников, Эдиев, Михалев, Гапон, Гицелов, 
Клопков, Еремеев, Кантонистов, Вакулич, 
Аброскин (Пронкин, 36).

«Факел», 2-й тайм: Дьяченко, Ав-
раменко, Гайдин, Кудряшов, Гаврилов, 
Хабаров, Бураков (Ямлиханов, 81), Кири-
ленко (Богомолов, 81), Лайзанс (Лев, 79), 
Гаврюк, Пронкин (Акопянц, 71).

На первых минутах воронежцы про-
пустили атаку 3х3, и освободившийся от 
опеки румынский форвард точно ударил 
в противоход рванувшемуся на перехват 
Терновскому - 0:1. В роли отыгрывающей-
ся стороны «Факел» пробыл всего минуту. 
Вакулич пробросил мяч мимо вратаря, и 

тот руками зацепил его за ногу, повалив 
на газон. Пенальти четко реализовал 
Кантонистов. До перерыва наши игроки 
еще как минимум три раза должны были 
огорчать румын. В концовке тайма за-
терзавший оборону «Метана» Вакулич 
вывел свою команду вперед, добив мяч в 
сетку после ошибки защитника. Дмитрий 
записал в свой актив первый гол в составе 
«Факела», хотя вполне мог отметиться 
хет-триком: один его удар отразила 
штанга, другой - перекладина. Воронеж-
цы владели преимуществом и во второй  
45-минутке. Ударам Хабарова и Кири-
ленко не хватило точности, а вот Гаврюк 
довел очередную атаку «Факела» до логи-
ческого конца. Он на скорости ворвался 
во владения румынского вратаря, финтом 
ушел от защитника и ударом с разворота 
поставил точку в матче.

Главный тренер «Факела» Констан-
тин Сарсания остался доволен игрой и 
отношением к делу Вакулича, быстро 
адаптировавшегося в команде, и скорее 
всего, подписание контракта с молодым 
форвардом не за горами.

«Факел» (Воронеж) –  
«Актобе» (Актобе, Казахстан)  

2:2 (1:1)
голы: Смаков, 3 - с пенальти (0:1). Ва-

кулич, 16 (1:1). Бадло, 57 (1:2). Лайзанс, 
65 (2:2).

«Факел», 1-й тайм: Терновский, Жит-
ников, Эдиев, Михалев, Гапон, Кантони-
стов, Еремеев, Клопков, Гицелов, Вакулич 
(Пронкин, 37), Аброскин.

«Факел», 2-й тайм: Дьяченко, Авра-
менко (Ямлиханов, 80), Гайдин, Кудря-

шов, Гаврилов, Хабаров, Бураков (Лев, 
80), Лайзанс, Гаврюк (Богомолов, 80), 
Пронкин, Кириленко.

На этот раз «Факелу» противостоял 
четырехкратный чемпион Казахстана, 
бронзовый призер своей страны 2011 года. 
Главным тренером команды является 
Владимир Муханов, некогда блиставший 
в рядах «Факела» и ставший кумиром 
воронежских болельщиков. С ролью ка-
питана великолепно справляется Смуров, 
который владеет шестью золотыми меда-
лями чемпиона Казахстана и шесть раз 
признавался его лучшим игроком. Он и 
открыл счет в матче ударом с 11-метровой 
отметки, после того как Еремеев нарушил 
правила в своей штрафной площадке. Не 
прошло и четверти часа, как счет стал 
равным. Казахский защитник сделал пас 
назад своему вратарю, который махнул 
ногой мимо мяча, а оказавшийся тут как 
тут Вакулич отправил снаряд в пустые 
ворота. 

Начался второй тайм, и воронежцам 
вновь пришлось отыгрываться. После 
навеса со штрафного Дьяченко парировал 
удар в упор, но 35-летний Бадло добил мяч 
в сетку. На то, чтобы вновь восстановить 
равновесие в счете «Факелу», на этот раз 
понадобилось восемь минут. Воронежцы 
получили право на штрафной удар метрах 
в 27-28 от ворот, и Лайзанс неотразимо 
выстрелил в «девятку». Изменить счет на 
табло имела и та, и другая команда, но он 
остался неизменным.

11 февраля «Факел» проведет заклю-
чительный спарринг с «Лучом-Энергия» 
(Владивосток), после чего ночью выле-
тает в Москву, а уже оттуда возьмет курс 
на Воронеж.

«Факел» стал больше забивать
Спорт за неделю

Воронеж  и  область

Подготовка в разгаре 
Прошёл ровно месяц с той поры, как футболистки 
«Энергии» приступили к подготовке к заключитель-
ному отрезку чемпионата России. Тренировочные 

занятия проходят в легкоатлетическом манеже и в спортзале 
Центрального стадиона профсоюзов. В конце февраля «Энер-
гия» планирует уехать на сборы в Турцию, где пройдёт между-
народный турнир «Кубок Антальи». По сравнению с прошлым 
годом в составе команды произошли значительные изменения. 
За другие клубы будут выступать защитники Олеся Машина 
и Анна Астапенко, полузащитник Оксана Рябиничева и напа-
дающие Юлия Емельянова и Вероника Бокете. Их места займут 
новобранцы, но, по мнению руководства «Энергии», команде 
необходима только точечная селекция. Задача занять первое 
место в чемпионате России с повестки дня не снимается.  

Голевой настрой 
Совсем недавно мы сообщали о том, что наша ледовая 
дружина взяла гроссмейстерский рубеж в двести шайб 
в первенстве России, но голевой настрой игроков на-

столько велик, что на минувшей неделе была покорена очеред-
ная вершина. В общей сложности семнадцать шайб забросили 
воронежцы в ворота некогда непримиримого соперника - ХК 
«Белгород». Ещё два-три года назад, когда воронежский хоккей 
переживал не лучшие времена, этот клуб слыл одним из зако-
нодателей мод в Черноземье. Как правило, «Бурану» не только 
не удавалось играть на равных, но и проходилось проигрывать 
с крупным счётом. И вот настала пора возвращать долги со-
перникам. 8:1 и 9:1 - таковы итоги двух матчей «Бурана» с 
хоккейным клубом «Белгород». А одна из шайб, заброшенных 
Александровым во втором поединке, стала юбилейной - 250-й в 
этом сезоне. Наша команда уверенно лидирует в зоне «Запад» 
Российской хоккейной лиги, имея в активе 131 очко.  

«Чёрная полоса» продолжается 
После долгого перерыва, связанного с участием сбор-
ной России в чемпионате Европы, возобновились игры 
первенства страны среди клубов суперлиги. Кстати, 

выступление нашей сборной иначе как провальным не назо-
вёшь. Россияне не смогли преодолеть даже предварительный 
этап, и в итоге лишилась всех шансов попасть на Олимпиаду 
в Лондон. По итогам турнира бессменный наставник сборной 
Владимир Максимов подал в отставку, и она была принята. 
«Энергия» на своей площадке принимала середнячка турнира 
- краснодарский «СКИФ». Начало матча прошло во взаимных 
атаках, и долгое время команды шли вровень. Однако уже 
под занавес первого тайма южане обозначили своё небольшое 
преимущество, которое отразилось и в цифрах на табло. 12:16 
- при таком счёте команды ушли на перерыв. Отыграть четыре 
мяча в гандболе задача сложная, но не невыполнимая. Но надо 
отдать должное «скифам», которые грамотно оборонялись и 
остро атаковали. А у воронежцев серьёзных аргументов для 
победы вновь не оказалось. «Энергия» уступила со счётом 
26:32 и по-прежнему занимает последнее место в турнирной 
таблице.  

Выездные матчи баскетболистов  
На минувшей неделе баскетболисты «Согдианы-
СКИФ» провели четыре матча на выезде. Сначала 
соперником воронежцев был «Эльбрус» из Черкесска, 

который уже не первый сезон принимает гостей в Ессентуках. В 
первой игре подопечные Виталия Кириченко долгое время вели 
в счёте, но в итоге уступили. Хозяевам площадки в концовке 
матча удалось сделать почти невозможное - игроки «Эльбруса» 
одержали победу с преимуществом всего в одно очко - 68:67. В 
повторной игре «Согдиана-СКИФ» взяла реванш за поражение 
днём ранее - 84:75. Очень непростым выдался первый матч 
воронежцев в Ставрополе с местными динамовцами. Основ-
ное время игры победителя не выявило, а в овертайме удача 
улыбнулась «скифам» - 93:85. Героем этого матча стал Денис 
Бжевский, набравший 32 очка. В ответной встрече результатив-
ность обеих команд была не столь высокой, но это не помешало 
«Согдиане-СКИФу» одержать победу в основное время - 76:61. 
Наша команда в табели о рангах по-прежнему занимает второе 
место. А женский коллектив «Воронеж-СКИФ» продолжает 
своё длительное турне по стране. Очередные матчи в Кропотки-
не с аутсайдером турнира - местной «Кубанью» - завершились 
для воронежской команды успешно - 89:74 и 78:54.

В шаге от пьедестала 
Воронежская спортсменка Анастасия Свирь останови-
лась в шаге от пьедестала почёта на этапе Кубка мира 
по спортивному ориентированию на лыжах, который в 

начале февраля прошёл в штате Калифорния (США). В гонке 
на средней дистанции Свирь не хватило всего двух секунд 
для попадания в тройку призёров. Также четвёртый результат 
воронежская спортсменка показала и в смешанной эстафете с 
партнёром по российской сборной Владимиром Барчуковым. 
В масс-старте на длинной дистанции и в спринте Анастасия 
Свирь пришла к финишу девятой. А в Коврове прошло пер-
венство Центрального федерального округа по спортивному 
ориентированию. В соревнованиях девушек до восемнадцати 
лет воронежская спортсменка Елена Мелихова заняла первое 
место. В эстафете воронежская команда в составе Натальи 
Думовой, Любови Головиной и Елены Мелиховой показала 
наилучший результат и вернулась в родной город с медалями 
высшей пробы.  

Победы на татами 
Воронежская сборная 
завоевала пять медалей 
на чемпионате ЦФО по 

каратэ, который в конце янва-
ря прошёл в Туле. В «кумитэ» 
(спарринг с соперником) среди 
спортсменов 14-15 лет Мария 
Бороздина из Боброва стала 
серебряным призёром. В этой 
же возрастной группе в «ката» 
(последовательность движений, 
связанных принципами ведения 
поединка с воображаемым про-
тивником) бронзовая награда досталась Вячеславу Полякову, 
представлявшему СДЮСШОР №22. Среди взрослых третьи 
места в своих весовых категориях заняли Сергей Селиванов, 
Дмитрий Герасимов и Евгений Понятков. В минувшее воскре-
сенье прошло первенство Воронежской области по ашихара-
каратэ в разделе «ката». Среди участников были спортсмены 
в возрасте от шести до восемнадцати лет, боровшиеся за право 
представлять нашу область на первенстве России, которое 
состоится в апреле 2012 года. По итогам соревнований была 
сформирована юношеская сборная команда. В воронежском 
спорткомплексе «Энергия» прошёл межрегиональный турнир 
по каратэ WUKF под названием «Котёнок с улицы Лизюкова». 
В соревнованиях приняли участие свыше трёхсот спортсменов 
из пяти регионов России. Отметим успешное выступление 
воронежской команды IRBIS TEAM, на счету которой пять 
наград - два «золота», «серебро» и две «бронзы». 

Леонид ХРУЩЁВ.
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